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強調政府續做實事說實話 建市民信心
林鄭：求實解難 勿意識形態對抗
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）面對所謂的內地與香港矛盾持續發酵，外界擔心會

直接衝擊兩地經濟融合的發展大勢，拖累香港未來的可持續發展。政務司司長林鄭月

娥說，近日好多事件都跟兩地矛盾掛 ，情況為港人不樂見，強調回歸15年來香港獲

國家大力支持，促進內地與香港經濟融合，帶來龐大的經濟效益，但無疑香港土地資

源不豐富，衍生承受能力有限度等實際問題，期望各界循實際方向解決，而非透過抗

拒的意識形態處理。她又說，政府未來幾年會繼續做實事說實話，盡力建立市民對政

府的信心，同時學習政策的推銷解說，務求往後施政工作更為全面有效。

新屆特區政府臨近履新百日，但不滿情緒持
續高漲，有人將此歸咎於港人對政府的信

任度不足所致。林鄭月娥昨午出席由9個青年團
體合辦的午餐分享會，與青年暢談過去兩個多
月的施政感受。被問到政府今後應如何與港人
建立互信，林鄭月娥即幽默笑言：「你不是又
想刺激到我感觸落淚？」強調「務實為民、公
平開放」的政府，定會得到市民的信任，政府
首要是展現抱負及能力，故特首梁振英已要求
眾問責官員，倘政策成熟一項推一項，以短時
間兌現政府辦實事的作風。

繼續多落區多關心市民
林鄭月娥坦言，眾所周知今屆行政長官選舉熾

熱，出現各方各面有真有假的報道，以致市民在
半知半解下，不自覺地衍生各自的觀感，未來幾
年會秉持「做實事說實話」的原則，透過增強港
人對政府工作成效的信心，改變他們在無實際證
據前提衍生的觀感，「正如話我『好打得』都是觀
感問題。目前外界有批評指政府的『偽語言』不
實在，政府未來要繼續多落區多關心市民，更直
接與民溝通，好努力建立市民對政府的信心，對
政府有信心自然對中央政府都會有信心」。

適時調節政策減少抗爭
其間，有團體代表提到，近年的青年社會運

動出現遞增。林鄭月娥以當年化解皇后碼頭衝
突為例，指出政府會不時反省工作是否不足，
以至導致年輕人感到失望，正如皇后碼頭事件
過後，政府確實有補足，特別是過去5年的歷史
文化保育發展均非常進取，「正如行政長官對

官員的教訓，期望大家走在形勢前，適時調節
政策，避免發展以經濟掛帥為重，或許會有效
減少激烈抗爭行為」。
回望皇后碼頭衝突事件，林鄭月娥說，畢竟

香港作為相當富裕的城市，在開頭50年至60年
以經濟掛帥，不斷拆卸改建高密度樓宇，但當
發展至某個程度，正同其他國家地區一樣，政
府都會叫停，而 眼歷史文化。她強調，政府
尊重公民社會及社會運動，但期望大家要求民
主都要將心比己，聆聽社會不同意見，「例如
政府就國教作出重大修訂，但是撤科等同想教
都無得教，儼如失去包容的禁制式，好似略為
過分，但我們會學習做好政策的推銷解說，確
保往後施政更加全面有效」。

抗拒態度難與祖國融合
被問到兩地矛盾持續發酵會否衝擊兩地經濟

融合的發展大勢，林鄭月娥回應時說，香港回
歸15年來，國家大力支持香港與內地經濟融
合，為香港帶來龐大的經濟效益，但香港正如
澳門特區政府，同樣面對遊客太多等承受能力
有限度的實際問題，但不能夠以抗拒的意識形
態處理，以至 眼於爭資源，而是需要加深年
輕人對祖國兩地經濟發展好處的認知，從而放
眼祖國大地河山主動開拓。
最後，林鄭月娥強調，社會爭議與經濟狀況

是密不可分，明白到不少年輕的專業人士對置
業的訴求，但當前樓價高企無法實現，為此房
屋規劃是新屆政府的施政重點，期望透過紓緩
當中的焦慮及不滿情緒，爭取更多空間開展其
他方面工作。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）為求全
面兌現選舉承諾，特首梁振英早在上任後
兩星期，已正式宣布下月向立法會財務委
員會申請撥款發放每月2,200元的「長者
生活津貼」，惟新任反對派議員突然叫停
政策，要求政府撤回入息審查，改為向全
數年屆65歲長者發放津貼金。政務司司長
林鄭月娥說，「長者生活津貼」是現行社
會保障系統的重大突破，針對有需要長者
提供特別生活津貼，在確保維持公共財政
可持續性的考量下，呼籲準議員不要演變
成抗爭性政策，讓津貼盡快到位。

爭取撥款讓長者早受惠
當前長者貧窮問題嚴重，政府決定在短

時間內推出「長者生活津貼」，並爭取立
法會復會後的特別財委會申請撥款，讓長
者盡早受惠。林鄭月娥昨日出席午餐會致
辭時說，政府考慮到長者在各種理由下，
不願意申領綜援的資助系統，寧願拾紙皮
維生，為幫助有需要長者，同時確保公共
財政開支的可持續性，決定生活津貼以65
歲為限，並設有簡單入息審查，以按月申

領2,200元的生活津貼。
林鄭月娥說，立法會選舉剛圓滿結束，

已經有議員提出剔除入息審查的訴求，即
是把「長者生活津貼」變成「加碼生果
金」，考慮到推行「長者生活津貼」措
施，每年政府公共經常性開支將會增加60
億元，等同現行公共經常性開支的2%，
在確保跟本地生產總值相適應的前提，剔
除入息審查屬不利公共財政可持續發展的
方案，「建議是好易令選民及市民開心，
但政府及議員要循負責任的宏觀角度考
量，不是忽然幫助無需要的長者，並要求
改變可行的方案」。

望勿拉布拖延惠民政策
林鄭月娥坦言，有議員提到屆時或會運

用「拉布」無限延長會議，爭取剔除入息
審查的訴求，希望準議員在撥款盡早通過
的共同目標下，深切考量不好將惠民政策
演變成抗爭性政策，爭取立法會盡早通過
「長者生活津貼」，讓有需要長者最快在
2013年首季接受申請，期望趕及在明年農
曆新年前得到補助。
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香港文匯報訊（記

者　鄭治祖）商務及

經濟發展局局長蘇錦

樑及國家旅遊局局長

邵琪偉昨日在北京主

持2012年內地與香港

旅遊工作磋商會議。

雙方回顧了近期兩地

旅遊表現，並就如何

落實CEPA9下的旅遊

放寬措施商定細節。

蘇錦樑又講述國家公

安部早前推出放寬深

圳等6個內地城市旅

遊簽注申請的新措施

後，香港方面的最新

情況，以及行政長官

宣布就措施的實施情

況與內地有關部門成

立「個人遊溝通協調

機制」的跟進工作，

雙方均對此事表示關

注及同意保持聯繫。

■林鄭月

娥表示，

政府會努

力建立市

民 的 信

心。
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■百仁基金午餐會，林鄭月娥出席演講。 香港文匯報記者梁祖彝 攝


